

PTAS  
Almería, un mes. 1'50  
Provincias, trim. 5  
Extranjero. . . 10

PAGO ANTICIPADO.

25 ejemplares 75 céntimos.

# La Cronica Meridional

Se suscribe en la Ad ministracion, Reyes Ca tólicos, núm. 16.  
Anuncios á 12 céntos. de pta. línea en la 4.ª plana y 25 en la 3.ª

MITAD A LOS SUSCRIPTORES

Número suelto 5 céntimos

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

AÑO XXX.

ALMERIA.—Viérnes 15 de Marzo de 1889.

NÚM. 8.646.

## Á MADRID.

El domingo 17 del actual, conforme á lo acordado en la Asamblea popular del domingo, saldrá para Madrid la Comisión gestora de los intereses de Almería.

Deber ineludible es de todas las clases sociales, de todo el pueblo, acompañarla hasta el momento de su partida y despedirla con entusiasmo y solemnidad, porque así lo impone el patriotismo.

Esa Comisión asume toda la representación de nuestra provincia, y haciéndose fiel intérprete de sus justísimas aspiraciones vá á Madrid á exponer ante los Poderes públicos la situación precaria y aflictiva porque las leyes reclaman, se atiende á este pueblo honrado, á este pueblo laborioso, á este pueblo sufrido, que efecto de su indolencia y de su carácter pacífico, permanece envuelto en el más vergonzoso olvido, en el más lamentable estado de postración y de abandono.

Esa Comisión al acometer la empresa dá pruebas inequívocas del noble desinterés, de la abnegación y del patriotismo que le animan, y el pueblo de Almería tiene el deber sagrado de corresponder á este patriotismo, á esta abnegación y á este desinterés, acudiendo en manifestación solemne, pacífica y respetuosa á expresarle el agradecimiento y el entusiasmo á que son acreedores.

A Madrid vá esa Comisión, á pedir amparo, protección y justicia.

A visitar la prensa y demostrarle lo justo de la causa sustentada, y ya que nadie nos escucha, acogerse á su valiosa protección y ayuda.

A Madrid á hacer ver al Gobierno que esta situación es insostenible.

A despertar el sentimiento nacional en favor de esta comarca huérfana y desamparada.

A terminar la honrosa campaña emprendida y á luchar como soldados que defienden los últimos puntos de la fortaleza.

A Madrid en pós de todas aquellas mejoras que corresponden á Almería, para igualarla á las restantes de la Península, ya que como ellas contribuye al sostenimiento de la Nación.

Ni uno solo de los hijos de Almería por lo tanto, dejará de cumplir con tan honrosísimo deber, despidiendo con verdadero entusiasmo á los individuos que forman esa Liga de patriotas, que abandonando sus hogares, sus negocios, sus familias y sus amigos han de trasladarse á la Corte con el fin de conseguir lo que tan legítimamente corresponde á las mil veces desventurada provincia.

Todo el pueblo en masa debe ese día acudir henchido de patriotismo á expresar su satisfacción, puesto que la Comisión gesto

ra ha sido aclamada por las representaciones de toda la provincia; á tributarles un cariñoso saludo, puesto que les lleva una misión importantísima.

### DE TODAS PARTES.

#### El hambre en China.

Mientras el emperador del Celeste Imperio ha celebrado sus fastuosas bodas, todos los pueblos situados en las cuencas de los rios Amarillo y Yangtze, mueren de miseria á consecuencia de una pertinaz sequia y de una inundación tremenda.

En Lóndres y otras capitales de Europa y América, se han abierto suscripciones para aliviar la suerte de tanto desdichado.

Se calcula que hay en aquellas regiones mas de medio millon de personas en peligro de morir de hambre. Las autoridades chinas se esfuerzan en evitar las consecuencias de la doble calamidad; pero sus esfuerzos resultan infructuosos. La suscripción de Lóndres la inició el lord corregidor y en los cinco primeros dias se elevó á veinte mil duros creyéndose ascenderá esta cifra á cien mil duros. En Nueva-York, se cree reunan con el mismo objeto veinticinco mil duros.

#### Produccion minera.

Produccion de las minas de diamante en el Cabo.—De un trabajo publicado por el *Genie Civil* se deduce que la produccion de las minas del Cabo han aumentado mucho desde 1885. Los siguientes datos han sido publicados por el *Board for the protection of mining interests*, cuyas cifras arrancan desde 1.º de Setiembre de 1882, época en que principió á publicarse la estadística, hasta 31 de Diciembre de 1887, en la que se ha suspendido.

Cuatro eran las minas en explotacion, cuya produccion en karats ha sido en este periodo de 14.354.738, habiendo sido el año de mayor produccion el último, que llegó á 3.646.702. De estas cifras aparece como mas productiva la mina *Kimberley*, que en el periodo de cinco años, que abraza la estadística, ha producido 4.718.680 karats, y la menos productiva la *Bullfontein*, que ha dado en el mismo tiempo 3.812.091 karats.

Unidos á estos datos las cifras de la produccion desde 1887, fecha del descubrimiento de las minas, daría un total general de cerca de 38 millones de karats.

Calculada esta produccion al precio medio que ha tenido en los cinco últimos años resulta la enorme cifra de 15.565.133 libras esterlinas, ó sea cerca de 400 millones de pesetas.

#### Minas de petróleo.

Un ingenieroruso enviado con una misión especial al Asia Central, dice que los pozos de petróleo de Penjakend, cerca de Samarkand, contienen al menos 900 millones de libras de petróleo puro.

verdadero Magistrado y hombre de ley, solo por el título de individuo ó ciudadano, es, en nuestro humilde sentir, una aspiración equivocada, que aleja á la justicia de sus legítimos fines, olvidando á la par las dificultades que entraña tan elevada misión, los conocimientos que son precisos, y el ideal de completo perfeccionamiento que persigue la humanidad.

Más si negamos que para ser Jurado pueda ostentarse un derecho, como natural é ilegible, todavía creemos más firmemente que no debe constituirse en un deber, y por lo tanto en una obligación ineludible, pues que en tal concepto se coarta la libertad del ciudadano, se le fuerza al desempeño de funciones, que por lo trascendentales han repele su estrecha conciencia ó la debilidad de su ánimo ante el miedo de las tremendas responsabilidades que contrae para con Dios y los hombres; y aunque es de esperar la objeción en contrario, de que también estamos obligados todos á levantar las cargas del Estado, al servicio de las armas y al desempeño de los cargos concejiles, bien se comprende que no hay paridad de casos; primero, porque las condiciones que deben exigirse distan mucho en importancia, y segundo, porque en el orden de su trascendencia existen diferencias notables, si se tiene presente, que de la resolución del juzgador, penden la vida, la libertad ó la

### Cátese usted.

Una esposa amantísima, de la Corona, se hallaba la otra noche con su esposo en el lecho nupcial.

Por motivos que no se explican, y cuando el buen marido dormía á pierna suelta, la emprendió su costilla á puñetazo limpio, descargándole para bomba final un fuerte golpe en la cabeza con una rueca.

Vamos, lo mismo que en plena luna de miel.

Poco despues el esposo, herido gravemente, ingresaba en el hospital y su mujer en la cárcel.

\* \*

### La Patti.

Esta artista siempre afortunada, ha ganado en su viaje á América una suma fabulosa.

Hé aquí los sumandos:

En Buenos-Aires debutó el 3 de Abril con el *Barbero de Sevilla*, en el Politeama.

Las condiciones del contrato eran cinco mil duros por función, y si la entrada pasaba de diez mil duros, el 40 por 100 además.

Al desembarcar la esperaba el coche del Presidente de la República Argentina, el cual subvencionó el teatro en 40.000 duros.

Las butacas costaban 25 duros; los palcos 125; el paraíso 2; estos precios en el cartel, porque la venta aumentaba considerablemente, ejerciendo tan lucrativa industria los abonados y los que disfrutaban de localidades de propiedad.

Las entradas, por término medio, fueron 87.000 pesetas por función, y se dieron 84.

En Montevideo el término medio fué de 60.000 pesetas; pero hay que tener en cuenta que el teatro solo tiene capacidad para 2.500 personas, mientras en el Politeama caben 4.000.

El Presidente del Uruguay no quiso ser menos y abonó á sus amados súbditos por medio de una subvención de 95.000 pesetas para ocho óperas que cantó S. M. la triple.

Solo en regalos ha traído la Patti una fortuna del Nuevo Mundo.

Entre los honores ha recibido el de que se ponga una lápida conmemorativa en el Politeama.

\* \*

### La cascada del Rhin.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Zurich 8 de Marzo 1889.

Poetas y escritores de todos los países han cantado la belleza y majestad de la legendaria cascada del Rhin: pintores célebres han trasladado al lienzo esta imponente maravilla de la naturaleza, ya de suyo magnífica y espléndida, del cantón de de Schaffhouse; la soberbia cascada goza, pues, de fama universal, y nadie puede contemplarla sin admiración profunda.

No cabe impresión más grandiosa que la que el viajero experimenta al cruzar por el

vestíbulo del castillo de Laufen, ese romántico monumento de la Edad Media, que se levanta á una considerable altura sobre rocas que parecen ir á desplomarse en la caharata y cubiertas de exuberante vegetación, y descendiéndose luego por sombríos senderos en los calcáreos peñascos de Fischenz para llegar á una galería de hierro que corre por entre las rocas encima mismo de la gran cascada.

El espectáculo que allí se presenta es verdaderamente indescriptible: al verse casi en contacto con las espumantes olas, el más atrevido no puede menos de retroceder y quedarse como petrificado á la vista de aquel panorama deslumbrador.

Casi al alcance de la mano masas enormes de agua se precipitan con estrépito parecido al del trueno; una emoción indescriptible se apodera del espectador, que se ve envuelto en una finísima y fresca lluvia que brota de las olas, como polvo líquido al precipitarse éstas en el abismo.

No hay forma de pintar las extrañas sensaciones que el viajero experimenta en aquel sitio.

\* \*

### El verano.

Durante el verano, cuando se deshuelan las nieves que cubren las montañas de los Grisones, no baja de mil metros cúbicos el volumen de agua que se precipita poco á poco desde las alturas el majestuoso remanso formado por el legandero rio, cuyas embravecidas ondas se ven entonces calmarse como por encanto y besar mansamente las orillas, desizandose con cadencioso murmullo lleno de poesía.

Es este uno de los cuadros más bellos que puede ofrecer la naturaleza.

Agua abajo de la cascada, la corriente del rio va agitándose más y más hasta que concluye por estallar en mil remolinos que levantan montañas de espuma y de los que se deprenden nubes de agua pulverizada en las que al reflejo del sol se dibujan pintorescos y brillantes arco-iris.

En medio de aquella imponente polverada de aguas y espumas alzanse, desafiando su bravura, cuatro peñascos gigantescos de extrañas formas y coronados por hermosa vegetación. Rocas calcáreas de amarillentos matices, brezos y arbustos sirven de marco á aquel grandioso paisaje en cuyo fondo se agitan con furor las rompientes de la cascada.

Perpendicular á ésta, y á manera de centinela de la guarda, se levanta el castillo de Laufen, ennegrecido por los siglos y donde hoy se halla instalado un restaurant para comodidad de los turistas que visitan aquellos parajes.

A través de los peñascos que sirven de base al castillo pasa el ferrocarril, que cruza el Rhin, pocos metros más arriba de la ca-

2

## FOLLETIN.

### EL JURADO.

(CONTINUACIÓN.)

tacto de las idénticas condiciones de sus conciudadanos, que aunque libérrimos en el ejercicio de ellas, necesitan forzosamente conocer el límite de su propia libertad, para no coartar la de los demás. Pero estas facultades, mejor dicho derechos, son bien escasos en número, y no llegan nunca á entrar en el vedado campo del orden social, de su necesaria organización en cuanto tiende al bien comun; y de aquí, que considerando al Jurado solamente como forma externa de la justicia, variable y perfectible sin duda alguna, creamos por luego, que no debe ser clasificado en el número de los derechos anteriores y superiores á toda legislación. Lo que ocurre, es que en el individuo, como parte del todo Sociedad, por su inteligencia, ilustración, práctica y moralidad, existen, en lo posible, condiciones para distinguir los hechos criminales de los meritorios, lo bueno de lo malo, y de ahí que pueda juzgar; pero, pretender erijirlo en juzgador constante, con derecho perfecto é incontestable para serlo, con exclusión del

honra del acusado, en pugna muchas veces con el elevado interés social y el del particular ofendido por el delito, todo lo que, no concurre con los demás casos de comparación. Además, si en el Estado reside el poder judicial, como el legislativo y ejecutivo, medios hay para su cumplido desempeño, sin necesidad de que el individuo salga de su hogar para concurrir al foro, al uso de Grecia y de Roma; y es visto, que si para los que gozan de la investidura de autoridad, como encargados del poder ejecutivo, se les piden condiciones que hagan presumir su idoneidad, lógico y necesario es exigir las mayores para los que han de desempeñar la difícil y delicada misión de administrar justicia.

Ahora bien; si el fin á que aspira la humana actividad es el perfeccionamiento en todos los ramos de la ciencia y el arte, y esto no se consigue sino con el asiduo trabajo y estudio, y es indudable no basta á ello la más larga vida del hombre; desde el momento en que se le distrae y llama su atención, de una manera penosa casi siempre, hacia un fin que no armoniza con sus aficiones y facultades, al propio tiempo que le resulta como pesada carga, en vez de honrosa distinción, se le causa un notorio perjuicio y no se cumple la sabia ley de la división del trabajo.

El hombre elije, en cuanto puede, la pro-

fesión ó arte liberal en que ha de fundar su estado político, y así vemos que le ejerce con exclusión de todas las demás, sobre todo de las que no le son afines; siendo en extremo raro, y por lo tanto digno de todo encomio, que el profundo matemático sea al propio tiempo notable escritor y laureado poeta, como por fortuna y con orgullo podemos presentar ante el mundo civilizado un gran ejemplar de ello en la persona del insigne Sr. Echegaray, cuyo nombre pasará entre aplausos á las generaciones futuras, grabándola la Historia en sus páginas con caracteres indelebles. Pero esto no es lo general, ni pueden exijirse en todos tan múltiples aptitudes, pues el génio es único en su época, solo el tipo modesto y á lo sumo aprovechado en su propia profesión, es lo que se observa frecuentemente.

Si el cargo de Jurado se diera como voluntario, y renunciabile por tanto, otra sería la suerte de la institución: pues los adversarios por convicción y propia conveniencia, no se verían en la dura alternativa de actuar con repugnancias ó sufrir las consecuencias de un proceso; y no se repita el conocido argumento de la obligación, como ley general, que el eludirla es por egoísmo, pues sabido es que tan importante como juzgar es legislar, ó acaso más trascendental, y sin embargo renunciabiles son los honrosísimos cargos de representantes de la na-

tarata, por medio de un magnífico puente de nueve pilares.

**La ribera.**

Por esa parte de la ribera la vía férrea se pierde entre los viñedos de la comarca de Schaffonssen, mientras que sobre la margen derecha se alzan, completando el paisaje, las fábricas metalúrgicas de Laufen, pintorescamente situadas en las floridas orillas de la cascada y del río.

En las astucas que bordan la margen derecha de la catarata se destacan, cerca de la estación de Neuhausen, los hoteles Schweizerhof y Bellevue.

Ningún sitio más apropiado para admirar aquel espléndido panorama que la *loggia* y la terraza que preceden al suntuoso comedor, estilo Renacimiento, del hotel Schweizerhof.

Allá en lo hondo del precioso valle se divisa la catarata bramadora, y más allá, al otro lado de la margen izquierda, destacan en lontananza los Alpes, coronados de nieves eternas, que brillan con sorprendentes fulgores al reflejo del sol.

Desde el hotel un sendero suave y cubierto de sombra, que corre á través de un espléndido parque, siempre verde y fresco merced á la acción de la humedad que desprende la cascada, conduce hasta el romano de la catarata, donde se halla el pequeño castillo de woerth, construido en un islote de rocas. Desde las galerías de este castillo se disfruta una de las vistas más deliciosas, sobre todo por la tarde, y más, aún de noche á la luz de la luna.

**Los paseos.**

Preciosos paseos de umbrías alamedas, á una y otra orilla del Rhin, ofrecen, ya á cielos descubiertos, ya á través del follaje, panoramas magníficos y extraordinariamente espléndidos; cada paisaje tiene sus particulares encantos y proporciona al observador emociones siempre nuevas, lo cual atrae al viajero y le invita á prolongar su estancia en aquellas deliciosas riberas.

Un paseo en lancha hasta el peñasco, que se yergue en medio de las cascadas, y por consiguiente hasta el centro de uno de los paisajes más grandiosos que pueden imaginarse, constituye algo así como un cuento de hadas; cuyas emociones apenas puede resistir ni el más escéptico. Ese paseo, por otra parte, no envuelve el menor peligro.

La catarata debe contemplarse despacio y á diversas horas para poder apreciar sus variados y maravillosos efectos, según los diferentes cambios de luz durante el día y la noche, sus arco iris, sus brumas, el ronco mugir de las aguas, que se despeñan y chocan en torrentes de blanca espuma: sólo así pueden admirarse las magnificencias de la cascada del Rhin.

Nada tan encantador como pasar en aquellos sitios algunas horas en una noche de verano, cuando la luna llena se levanta por entre las cumbres hacia el Este é ilumina con sus mágicos destellos las grandezas de la cascada, dando á los torrentes que se precipitan de escollo en escollo y de breña en breña el aspecto de un río de plata líquida, que brilla con misteriosos fulgores: el vado refleja la luna como maravilloso espejo: diríase que por entre las encrespadas ondas centellean los áureos tesoros que la leyenda ha puesto en las entrañas del Rhin, removidos por la varilla mágica de ninfas y valkyries.

Los habitantes de la Europa meridional, que en esta época huyen de los rigores del verano y buscan refugio en la poética Suiza, no deben olvidarse de visitar la cascada del Rhin.

Suyo affmo.

*El Corresponsal.*

ción, miembros de los Parlamentos; y buen ejemplo de una esquisita susceptibilidad, un temor de falta de armonía entre el espíritu que animó á los electores y el estado de su opinión y conciencia, fué el que nos ofreció no há mucho tiempo un eminente repúblico y filósofo, de severa é incorruptible moral, gloria de nuestra patria y orgullo legítimo de esta provincia, que resignó ante sus electores la elevada investidura de diputado, fundándose en móviles respetables, y cuya honrada conducta, ni tiene precedentes ni tendrá imitadores.

Si, pues, la augusta función de legislar es renunciable, ¿qué razón abona el no permitirla igualmente en cuanto á la de juzgar, ó ser Jurado? ¿Porqué obligar á un hombre al desempeño de tan delicada misión, cuando acaso se crea incapaz para ello, su conciencia lo rechaza ó su espíritu se lo prohíbe? No encontramos la razón que lo explique, y sabido es que ni todos gozamos de igual ilustración, grado de inteligencia, ni libertad en orden á las relaciones sociales, ni de igual modo se ha formado y forma nuestra respectiva conciencia, y por ende no nos anima el mismo propósito de justicia. Se replicará que esa es la manera de formarla, que así se educan los pueblos y se logra el perfeccionamiento de las costumbres: pero tal aserto debe ser repelido con la sola consideración, de que aún cuando el progre-

**Carta de Madrid.**

12 de Marzo de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

**La conciliación republicana.**

Verdaderamente son dignos de alabanza los que, sin arredrarse un momento buscan un día y otro la unión y concordia entre todos los grupos republicanos

Circula de nuevo el rumor de trabajos en este sentido.

Se oponen á ese movimiento algunas ambiciones personales de unos cuantos que se cuidan más de su propio interés que del de la colectividad y que no pasan por la idea de una conciliación por ser muy relativa su importancia.

También se oponen á ello esos mismos que en diferentes ocasiones han rehusado la compañía del Sr. Ruiz Zorrilla, porque significaría tanto como abandonar su posición y sus intereses trocando una y otros por la precaria existencia del emigrado político.

Y por último, renuncian á ese consorcio los que permanecen fieles al lado del señor Castelar, porque juzgan más eficaz el sistema «evolutivo» y benévolo.

**Suscripción.**

Esta tarde se reunirán los individuos encargados de organizar la suscripción para las familias de las víctimas de los últimos pronunciamientos.

**Interpelación.**

Poco juego, ninguno mejor dicho, ha producido la interpelación esplanada ayer en el Senado por el Sr. Rojo Arias acerca del prestigio de la administración de justicia.

A nadie ha satisfecho el acto en cuestión, pues cuanto ayer dijo lo tiene hace mucho tiempo olvidado la prensa, y si al menos hubiese dicho tanto como los periódicos; pero lejos de ser así ha parecido á muchos que quería que su nombre no se olvidase en las columnas de la prensa.

**El Jurado.**

Los partidarios del jurado se muestran hoy muy satisfechos con las noticias recibidas dando cuenta de dos juicios celebrados ayer en Zaragoza el uno condenatorio y en Almedralejo el otro absolutorio, ambos por el delito de homicidio, y con este motivo se estienen en cantar sus beneficios.

Realmente no podemos quejarnos de como comienza la práctica de esta institución que tan siniestros vaticinios había merecido á muchos.

**Reformas militares.**

Temíase que surgiera un conflicto en el Senado con motivo del nombramiento de la comisión que ha de entender en el proyecto de reformas militares; pero las cosas se han arreglado á satisfacción del gobierno, admitiendo la presidencia el general Jovellar.

No tienen importancia los comentarios que se hacen acerca de la supresión de los 8 primeros artículos de proyecto, porque aún cuando vuelva el proyecto á la comisión mixta el Congreso aceptará fácilmente la reforma porque pertenecen al primitivo del que ya son pocos los que se acuerdan.

**Archipiélago Filipino.**

En el Congreso ha explanado su interpelación sobre servicio postal inter insular con el archipiélago filipino el Sr. Azcárate, esponiendo las deficiencias de que adolece y que ha ofrecido remediar en cuanto sea posible el Sr. Ministro de Ultramar.

También el Sr. Monares ha pedido que se suspenda el acuerdo de la diputación provincial de Madrid para enviar una comisión

so pueda y deba ser un hecho, no es posible despojar al hombre de su especial carácter, ni de sus ideas, que constituyen su propia naturaleza, como no es posible tampoco cambiar radicalmente su estructura física, su forma externa, á no alcanzar primero— ¡vana ilusión!— el medio de fundirlos con arreglo á un molde determinado.

Pero, de todos modos, ¿qué ventajas para la administración de justicia nos proporciona el Jurado, aparte del interés que anima á las escuelas liberales, y que condensan en la brillante y aplaudida frase de *asociar con ello la conciencia pública al fallo de los Tribunales*? Si Rossi hubiese estado en lo fijo y le sobrara la razón, aceptaríamos sin escrúpulos este principio y lo defenderíamos con fé: pero en su exajeración de doctrinario, se atreve á sentar como principio fijo, que «en lo que toca á los asuntos y sucesos de la vida, á los sentimientos que nos hacen obrar, á los móviles, aún los ocultos, que hayan podido ejercer su influencia sobre la voluntad, á las cualidades físicas de las cosas y caracteres exteriores de los hechos, caracteres que pueden convertirse en más ó menos injustos, más ó menos criminales, un ciudadano cualquiera que goce de buen sentido y de instrucción común, está en aptitud de juzgar mucho mejor que un jurisculto.»

No es, señores, el amor propio ofendido,

á Cádiz á presenciar las pruebas del submarino por el mal estado financiero de la corporación.

**Puertos de Gijón y Musel.**

En el Senado ha leído el ministro de Fomento el proyecto de refundición de los puertos de Gijón y Musel, volviendo á discutirse el asunto de los aparatos de solemnidad de esta Corte con motivo del bando del Sr. Abascal. También se ha suscitado un pequeño debate acerca de la construcción de cuarteles de Santander.

Suyo affmo.

M.

**NOTICIAS.**

Se ha formado en Bonn, en donde nació Beethoven, una sociedad que se propone honrar la memoria del célebre compositor, adquiriendo la casa que habitó por espacio de tanto tiempo y restaurándola interior y exteriormente hasta dejarla igual á como se encontraba en 1770.

El salón principal se convertirá en Museo, y allí se colocarán los manuscritos que poseía el maestro, y algunos cuadros y bustos que representen su fisonomía.

En el inmediato se establecerá una biblioteca, reuniendo en ella las obras, folletos y artículos que se hallan consagrados al estudio del gran artista.

La estatua de Roger de Lauria, que se va á erigir en una plaza de Tarragona, mide 3.50 metros de altura y pesa 45 quintales métricos.

La gallarda y varonil figura del almirante que la estatua representa, hállase en actitud de proferir aquella famosa frase de que «no dejaría pasar un sólo pez que no llevara estampadas en sus escamas las barras de Aragón», señalando el mar con la siniestra y mostrando su bastón de mando con la diestra como para dar más energía á la frase.

La ejecución es admirable, lo propio que la riqueza de detalles y la corrección de las líneas, revelando en su autor, el laureado escultor D. Félix Ferrer, un gran conocimiento de la indumentaria de la época en el traje que viste Roger de Lauria, lo propio que en las armas que usaba el fiel almirante del rey D. Pedro III de Aragón.

Noticias de Zanzibar dicen que un buque árabe procedente de Mascate y que el 6 llegó á Simboranga, declara que en el trayecto fué abordado por un buque alemán, que el soltó luego, que fué detenido nuevamente y que los alemanes, disparando sobre él, dieron muerte á su capitán. En Zanzibar reina gran agitación y anoche un numeroso grupo de árabes de Alhasuri se situó delante del palacio del Sultan pidiendo venganza. El sultan contestó enviándoles á que reclamasen del cónsul de Alemania.

En Armentieres (Francia) se han declarado en huelga 10.000 trabajadores. Han sido concentrados en dicho punto dos escuadrones de caballería y dos compañías de infantería.

Un vecino de Cádiz ha intentado suicidarse por quinta vez, arrojándose al agua desde la punta del muelle, siendo extraído sano y salvo.

En Cartagena hay dos cofradías que siempre se disputan el honor de organizar y dirigir las procesiones de Semana Santa.

Unos cofrades se llaman Californios y otros Marrajos y en más de cuatro ocasiones han andado á ciriazos por las calles, causándose mutuamente sendos chichones en las calabazas.

Pues bien, este año habrá paz entre las dos cofradías rivales, porque los Marrajos se quedan en casa y dejan el campo libre á los Californios.

Menos mal, que ya no se dan de palos. La cultura lo invade todo, y el espíritu del siglo triunfa.

Se ha acordado por el Gobierno francés autorizar á una sociedad de españoles para que durante el periodo de la Exposición organice corridas de toros, á condición de que el espectáculo no ofrezca peligro alguno.

Suponemos que para esto habrá que contar de antemano con los toros; que los hay de muy buenos sentimientos.

Dice *La Correspondencia*, hablando del cañonero *Progreso*:

«Segun lo que hemos oido, recorrerá este barco *terrestre* algun día las calles de Madrid, y luego, por mediación del señor Cánovas del Castillo, tendrán sus armadores la alta honra de ofrecerlo á su majestad el rey.»

¿Para que juegue con él?

Ha contraído matrimonio en Córdoba un soltero de setenta y cuatro Navidades, con una soltera de sesenta y ocho Abriles.

Se duda que puedan cumplir el sagrado precepto de *Crescite et multiplicamini*.

Porque lo probable es que vengan á menos, en tamaño y en número.

**TELEGRAMAS.**

**El suplicatorio contra Naquet.**

Paris 11.—Aceptada por el Senado la urgencia para el suplicatorio con objeto de procesar á M. Naquet, que habia sido propuesto por M. Tirard, ha sido elegida ya la Comisión que ha de dar dictamen sobre él.

**Cuestión de Gabinete.**

Mañana, en la Cámara, el Gobierno anunciará que hace cuestión de Gabinete la resolución en sentido afirmativo del suplicatorio para procesar á Laguerre, Laissan y Turquet.

—Votarán en contra 18 boulangieristas y unos 20 indefinidos de la derecha.

**Para procesar á Boulanger.**

Dícese que de la instrucción, que continúa abierta, con motivo del proceso contra la Liga de Patriotas, aparecen cargos bastantes para procesar al general Boulanger.

Añádese que á este fin se prepara el correspondiente suplicatorio, que será presentado á la Cámara.

**Don Antonio de Trueba.**

Ha fallecido en Bilbao el domingo próximo pasado á las cinco de la tarde, el ilustre escritor, el insigne poeta popular Antonio de Trueba.

Hacia bastantes años que vivía en la capital de Vizcaya en medio de la soledad, alejado de las contiendas literarias de Madrid y dedicado al estudio y á rehacer las crónicas de aquel señorío, como Archivero titular.

Trueba era hijo de uzos labradores pobres que vivían en un caserío inmediato á la capital de Vizcaya. A los quince años fué á Madrid, donde después de no pocos trabajos y penalidades consiguió hacer respetable su nombre en la república de las letras. Pero era Trueba uno de esos hombres cuyo amor á la tierra en que han nacido

igualdad de condiciones, por lo ménos, que un ciudadano cualquiera. Dispensada esta digresión, hasta cierto punto necesaria, que al propio tiempo que sirve para demostrar las consecuencias que surgen de un doctrinarismo irreflexivo, proporciona el placer de vindicar una ofensa ó repeler una agresión ilegítima, no obstante que yo sea el menos autorizado para ello.

Continuando en el exámen de este punto, de aquilatar las ventajas del Jurado sobre la llamada justicia histórica, tenemos en primer término, que los fervientes partidarios de aquel, aseguran que el ciudadano independiente, libre de las trabas del poder público, sin obligación de obedecer las insinuaciones en determinado sentido, pues que no teme el despojo del cargo, las traslaciones ni la privación de sueldo, está más en condiciones de libertad de criterio y acierto en el fallo, que el juzgador de oficio, en quien pueden concurrir esas circunstancias, que le fuerzen á rendirse á los mandatos superiores, á las imposiciones del cacique, ó á las sugerencias del poderoso y del amigo: y aunque esto denuncia un mal ó vicio político-social, que interesa y es fácil remediar obligando á los pueblos á que tengan sagrado respeto á sus tribunales, envuelve al mismo tiempo una falsa acusación, que en mo-

(Se continuará.)

es hace considerarse desterrados allí donde no respiran el aire del país natal y no esparcen su vista por los lugares en que se ha deslizado su infancia; y apenas su popularidad le hizo objeto de una distinción por parte de la Diputación provincial de Vizcaya, él abandonó la capital de España para fundar en Bilbao un hogar modesto mantenido con el fruto de su trabajo.

En las obras de Trueba se revela como en ninguna otra el carácter de su autor. Su alma apacible, capaz de sentir los purísimos gozos de la contemplación de la naturaleza, ha sabido describir con verdad admirable escenas de la vida patriarcal de los labradores en aquellas montañas de las provincias vascongadas exuberantes de vegetación y coronadas de blancos caseríos.

España y América han agotado numerosas ediciones de sus libros. Sus *Cuentos de color de rosa* le harán vivir siempre en el corazón de la juventud.

La muerte esperaba a Trueba como a un amigo, y dulcemente ha rendido su espíritu generoso, sin mas pena que la de separarse de sus nietecillos, en quienes tenía depositada toda su genética ternura.

GACETILLAS.

**Canalización.**— Dice un apreciable colega de Madrid:

«La prensa de Almería hace presente al Gobierno lo urgente y ventajoso que resultaría para aquella comarca la construcción del canal del Almanzora, y al efecto indica la conveniencia de que los ingenieros estudien cuanto antes el proyecto citado, que ha de ser seguramente la regeneración de aquella comarca, cuya agricultura atraviesa hoy una crisis difícil de resolver.

Unimos nuestros votos a los de los almerienses.»

**Fondos.**—El *Boletín oficial* publica la nota de distribución de fondos por capítulos, para satisfacer las obligaciones en el mes de Abril de la Diputación provincial.

Hé aquí la nota:

	PESETAS.
Administración provincial . . . . .	9.743'00
Servicios generales. . . . .	2.724'41
Obras obligatorias. . . . .	3.623'43
Cargas. . . . .	1.020'72
Instrucción pública. . . . .	6.715'00
Beneficencia. . . . .	15.277'29
Corrección pública. . . . .	3.288'12
Imprevistos. . . . .	416'08
Carreteras. . . . .	3.198'30
Ctros gastos. . . . .	330'00
<b>Total. . . . .</b>	<b>46.236'25</b>

**Carta de Suiza.**— Hoy insertamos en su lugar correspondiente, la interesante y bien escrita carta de nuestro corresponsal en Zurich, acerca de la cual le amamos la atención de nuestros lectores.

**Libro.**— Hemos recibido el cuaderno 41 de la magnífica biblioteca semanal, cómica ilustrada con ribetes de serie, *Para todo el mundo*, que publica la casa editorial de Valencia de D. F. Domenech, Mar 48, y que se vende al precio de 30 céntimos de peseta el tomo.

Contiene notables artículos y poesías de los más distinguidos escritores de España.

**Zarzuela.**— En Sevilla se ha dado lectura ante varios periodistas a una obra de gran actualidad, en que se hace la apoteosis de Isaac Peral y cuyo autor es el Sr. Sanchez Pastrana.

El título del libreto, que llevará música, es *El gran patriota*.

**Renovación de cargos.**— Anteayer celebró el Ateneo y Centro Mercantil de esta capital Junta General extraordinaria, para proveer algunos puestos vacantes. Fueron admitidas las renuncias presentadas por los individuos de la Directiva D. Agustín Fernandez, D. Luis Terriza y D. Eduardo Idoñez, de los cargos que venían respectivamente desempeñando, y fueron nombrados los Sres. D. Santiago Peydro, para el de Vice-Presidente 2.º de dicha Junta, D. Juan José Villegas, para el de Vocal de la misma, y D. Juan Salvador para el de Archivero-Bibliotecario.

Habiendo renunciado también a los puestos que ocupaban en la Sección de Ciencias Morales y Políticas los Sres. D. Miguel García Lopez, don Francisco Laynez y D. Onofre Amat Garcia, fueron elegidos D. Francisco Iribarne, Presidente de dicha Sección, y Vice-Presidentes de la misma, los Sres. D. Teobaldo Fernandez y D. José Muñoz Calderón; y quedando así vacantes los cargos de Secretarios que los dos últimos señores ejercían, se nombró para sustituirlos a D. Guillermo Cassinello y D. Antonio Moreno Nieto.

**Plazo.**— En breve publicará la *Gaceta* de Madrid un real decreto concediendo a los Municipios morosos un plazo de doce años para satisfacer todos sus débitos al Estado.

Aquí de la fábula:

«En ese largo plazo que tenemos el rey, el burro ó yo nos moriremos.»

**Construcción.**— El Ayuntamiento ha concedido autorización a la superiora del Convento de las Hijas de Maria, para construir en los solares lindantes al edificio, mediante el pago de los derechos estipulados por arbitrios, y exigiéndole la colocación de la acera de cemento porlante.

También ha concedido autorización a D. Federico Molina para construir una casa en terrenos de su propiedad.

Y a D.ª Francisca Gil Gomez para introducir algunas reformas en la fachada de un almacén que posee en la calle de Gerona.

**Montes.**—El 25 del actual a las doce de su mañana se celebrará en el Ayuntamiento de Lucainena la subasta de leñas, bajo las condiciones estipuladas y tipo de 166 pesetas.

**Estadísticas.**—El «Boletín Oficial» publica una circular del Gobernador en la que se manifiesta que no habiendo remitido los Alcaldes de los pueblos de Huerca, Viator, Berja Alcolea, Alicun, Almóita, Bayarcal, Laujar, Cuevas, Alboloduy, Alhabia, Alsodux, Doña Maria, Fiñana, Nacimiento, Huerca-Overa, Zurgena, Baccars, Cobdar, Fines, Laroya, Macael, Pulpi, Oria, Partaloa, Purchena, Serón Sufi, Urracal, Benitagla, Benizalón, Nijar, Sorbas, Chirivel, Taberno y Antas, los resúmenes de matrimonios, nacimientos y defunciones correspondientes al mes de Febrero último, se les previene cumplan este servicio con toda urgencia pues de lo contrario les exigirá la responsabilidad consiguiente por su morosidad.

**A Madrid.**—La Comisión que ha de salir para la corte pasado mañana, en cumplimiento del acuerdo adoptado en el «meeting» del domingo último, se reunirá esta noche a las 8 en el Ateneo y Centro Mercantil, en unión de la Junta gestora de los intereses de la provincia, a fin de resolver algunos particulares pendientes.

Según hemos oído asegurar, el Sr. Obispo de la diócesis ha manifestado que aunque nunca ha viajado por mar, está dispuesto desde luego a hacerlo ahora, para ir unido también durante el viaje a los demás Sres. de la Comisión.

Esta tendrá sin duda una despedida entusiasta, que todas las clases sociales se disponen a hacerle.

**Telegramas.**—Los telegramas de nuestro activo é ilustrado corresponsal de Málaga, fueron

leídos ayer con gran avidez por las interesantes noticias que en ellos nos comunicaba, relativas al «Peral» y al simulacro naval verificado en Gibraltar por la escuadra inglesa del Canal.

**A los maestros.**—Según los datos que hemos podido adquirir en la Delegación de Hacienda, importan las obligaciones de 1.ª y 2.ª enseñanza 111.403 pesetas.

Se han recaudado por recargos municipales 87.361 pesetas, aplicándose 75.974 a 1.ª enseñanza y 11.387 a 2.ª.

Las 75.974 pesetas aplicadas al pago de los maestros fueron ingresadas en la Caja especial de 1.ª enseñanza, habiéndoseles librado parte a los habilitados respectivos.

**Arreglo.**— Se está procediendo al arreglo de la Glorieta de San Pedro, estando muy adelantados los trabajos.

**Buen viaje.**— Ha regresado a Fiñana nuestro amigo D. Julio Godoy que vino a esta capital en representación de dicho pueblo, para asistir al acto del *meeting*.

**Autobiografía.**— En nuestro número próximo insertaremos la autobiografía del malogrado poeta D. Antonio de Trueba que hace poco menos de dos meses, presintiendo acaso su próxima muerte, publicó en *La Ilustración Española y Americana*.

**Café Suizo.**— Cada noche se observa mayor animación en los salones del Café Suizo, adonde acude gran concurrencia, atraída por los magníficos conciertos que en él tienen lugar y que merecen ser oídos.

En ellos toman parte distinguidos maestros, quienes se les tributan merecidísimos aplausos.

**Decomiso.**—Se han decomisado en el día de ayer por el teniente de Alcalde D. Francisco Martínez Garcia, ciento veintidos libras de pan por falta de peso.

Además se han impuesto multas por faltas de peso en el pescado y carne, ocho pesetas noventa céntimos.

**Aquellos que su estomago se resiste** a la repugnancia de aceite de bacalao, apreciarán en cuanto vale, la «Emulsión Scott»

(Evítense las imitaciones ó sustituciones). Zaragoza 7 Noviembre de 1887.

Habiendo tenido ocasión de observar los resultados del uso de la *Emulsión Scott* en varios enfermos a quienes se les ha prescrito en sustitución del aceite de hígado de bacalao ordinario, he podido apreciar sus beneficiosos efectos, con la ventaja para los enfermos de tomarlo sin ninguna repugnancia.

Dr. Eugenio Escartín Vallejo.

**Unguento y pildoras Holloway.**—El Salvaguarda de la Sociedad—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway y confiados en que ningún día pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las litiéridas, las llagas, las ersuciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme a las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que date de mucho tiempo, conviene recurrir a las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nervio y conducen a una acción preparativa.

ÚLTIMA HORA.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio particular. Director «Crónica Meridional».

Almeria.

Madrid 14, 5'30 t.

En el Congreso se ha tratado del Código civil.

En el Ferrol ha tenido lugar ayer una manifestacion pacifica, sin que se tengan noticias de disturbios.

A consecuencia de los preparativos de armamento que lleva a cabo Austria se nota alguna agitacion en las Bolsas del extranjero.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la regente se ha firmado una nueva combinacion de magistrados.

Bolsa.

4 por 100 Interior, 75-40.

4 por 100 Exterior, 77-20.

4 por 100 Amortizable, 89-00.

--Fabra.

Idem 14, 8'30 n.

Ha fallecido el Ministro de Marina de Francia, encargándose de la cartera Mr. Freycinet.

La comision de las reformas militares en el Senado, ha derrotado al Gobierno en la cuarta seccion.

El Sr. Abascal ha entregado la Alcaldia de Madrid al Sr. Romero Paz por motivos de salud.

Se asegura que no volverá a encargarse el Congreso de la discusion del Código civil.--P.

\* \*

DEL ATENEO Y CENTRO MERCANTIL.

Madrid 14, 4 t.

En Beynally ha ocurrido una explosión en una mina de grison resultando 20 muertos.

Ministro de Marina francés ayer ataque apoplético grave.

Consejo Regente firmaronse combinaciones de magistrados mando militares.

Consejo examinaronse expediente Ayuntamiento Madrid pedidos Congreso sesión ayer.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

SECCIÓN COMERCIAL.

EMULSION SCOTT

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO Con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRADOS, TOSÉS CRÓNICAS, AFECCIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, a causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

ANUNCIOS.

**Colegio DEL ESPIRITU SANTO.**—SE ha abierto un nuevo colegio en la calle de Ricardos núm 6, dirigido por las profesoras doña Rafaela y doña Margarita de Porras Campos, que han terminado recientemente sus estudios en el colegio normal de Granada que es sin duda uno de los primeros de España y del extranjero. No se anuncia con estudiados discursos, pomposas frases y lujosos prospectos. Los buenos resultados que se promete, serán la única garantía para sus favorecedores. Cada señorita abonará veinte reales mensuales, y treinta al pasar á labores y adorno. Dibujo, música y francés, constituyen asignaturas aparte.

La Catalana. Almacén de efectos Navales.--Malecón

—Tomás Pascual y Mulor.—Almería.

¡El rey de los carbones! ¡El carbón luz! Nuevo producto de la industria, para encender los carbones ordinarios, sin necesidad de fuelle ni soplador, ni humo ni mal olor. Cada pastilla dura 6 minutos y puede hacerse con el a, un café, té ú otra cualquiera infusión.

Las señoras lo usan para calentar las tenacillas y demas hierros de que se sirven para confeccionar su tocador; para lo mismo lo emplean los peluqueros.

Sale mucho mas barato que el alcohol, sin esposición alguna pues puede llevarse en el mismo bolsillo.

Un paquete de diez pastillas cuesta 15 céntimos.

También pueden freirse un par de huevos. 2-10

Hierro Quesada.

DE VALENCIA.

Es el mejor remedio para combatir las *inertencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo escrófula* amarillez en el rostro etc.

Es tan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y asegurareis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

Único Depósito en Almería, Farmacia de Vivas Perez, Botica de Santo Domingo.

**Pum** Pidase en los cafés y ultramarino Esta marca es propiedad de L. La molla.—Lérida.

LICOR DEPURATIVO VEJETAL.

DEL DOCTOR QUINTELLA.

(Vease la cuarta plana)

Vinos tintos del Excmo. Sr. Marqués de Riscal, cosecha de 1884.

Caja de 25 botellas 60 pesetas.

Id. 12 id. 30 id.

Una botella 2'50 id.

Depósito en esta ciudad, en casa de D. Juan Antonio Martínez, calle de Reyes Católicos 2.

La esmerada elaboración y superioridad de estos vinos completamente naturales les hace similares á las mejores marcas de Burdeos, y es su precio mucho más barato que los de aquella procedencia, alcanzando por todo una gran aceptación en cuantas plazas son conocidas.

De las condiciones de bondad antes indicadas pueden testificar aquí varias personas que ya los consumen.

Se admiten las botellas vacias pagándolas á pesetas 0,25 siempre que vengan en sus fundas y cajas.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES LUIS TERRIZA EN LIQUIDACION. ALMERIA.

Diego Ruiz Toledo,

Médico Cirujano dedicado á la especialidad de dentista.—Practica toda clase de operaciones en la boca y construye dentaduras artificiales. Emplea el protocido de azoe para la operación sin dolor de los dientes. Paseo del Principe 38.

Cuaresma.

Se han recibido en el establecimiento del Malagueño lentejas blancas, garbanzas de Cas, tilla, bacalao inglés, atun en aceite, sardinas, langosta, salmón, pasta fina de tomate, pimientos morrones, queso de bola y plato, longaniza del país, salchichón de Vich, salchichas blanquillo, lomo en tripa, chorizos extremeño, y otra infinidad de artículos, así como vinos y licor, esValdepeñas á 3 reales botella. Tienda de ultramarinos del Malagueño. 2.—Marquesa.—2

El magnifico VAPOR ESPAÑOL «Benita» llegará el próximo sábado 16, saliendo en el mismo día, á las 4 de la tarde, para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona Tarragona y Liverpool.

Para inform-s los Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

Arco ancho de castaño 9 palmos. 10 reales 100 hojas. Almedina 2. 10

Plantas.

En el depósito de plantas de D. Juan Gimenez bituado en la calle del Teatro se acaba de recibir un estenso surtido de plantas de cuantos los aficionados puedan desear tanto en frutales como en naranjos, y plantas de recreo etc. etc. á precios desconocidos por lo económicos en preparación de la tierra y condiciones de las plantas. Entre las muchas plantas que ha recibido están las magnolias de invierno y dobles, no conocidas en este país así como camelias, hasta con mil capullos.

# DIARIO DE AVISOS.

## ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL DOCTOR MORALES. 21 AÑOS DE ÉXITOS!

**P**ASTILLAS AZOADAS  
para la tos y toda enfermedad del pecho tísis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

**C**afé nervino medicinal.  
Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

**P**ILDORAS LOURDES  
el mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud: 1.50 pesetas. Van por Correo.

**I**mpotencia, debilidad  
espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-gonitales del Doctor Morales, á 7,50 pesetas. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7'50 pts. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 pesetas frasco.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. DOCTOR MORALES, especialista en sífiles, venéreo, esterilidad é impotencia.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES.

DEL PAIS, Y SALAZONES.

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mencion especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Añarnate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.  
Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.



## ACEITE de HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL y MEDICINAL

Recetado desde 40 AÑOS, en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil, y en todas las Repúblicas Hispano-Americanas, por los primeros médicos del mundo entero, contra las Enfermedades del Pecho. Tos, Niños Raquíticos, Humores, Erupciones del cutis. Personas débiles, Perdidas blancas, etc. El Aceite de Bacalao de HOGG es el más abundante en materia de bases activas.

Se vende solamente en frascos TRIANGULARES. Exíjase sobre la etiqueta el SELLO AZUL del Estado Francés, SOLO PROPIETARIO: HOGG, 2, Rue Castiglione, PARIS, y en todas las Farmacias.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colon.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Tonchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viérnes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lúnes á partir del 9 de Enero.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada dos meses para Rio-Jainero, Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 6 de Enero.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de Africa.—COSTA NOROCCIDENTAL.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.—COSTA NOROCCIDENTAL.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.—SERVICIO DE TANGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viérnes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar la mercancía en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; don Julian Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander; Sres. Auge B. Perez y compañía.—Coruña; don E. de Gurada.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.—Almería; Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

## COMPANIA COLONIAL.

PREMIADA EN LA EXPOSICION

DE BARCELONA

CON CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

## PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY!

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el gérmen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los medios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por Ox 533 od Street, Lóndres. Almería Gomez Talavera.

## Aseo, prontitud y economía.

A LOS PROPIETARIOS Y LABRADORES.

Limpia de pozos negros por máquina neumática; para precios, convenios y abonos: Fernandez hermanos, Tiendas, núm. 2, donde también se venden los guanos superiores fabricados con las materias fecales.

## MEDALLA DE PLATA

Exposicion Universal, Barcelona, 1888



Todos los que padecen del pecho deben tomar las Cápsulas del Doctor FOURNIER:

CURAN CON SEGURIDAD todas las Afecciones pulmonares

En Almería D. J. Gomez Talavera.

## Licor depurativo

vegetalizado del médico Quintella, premiado en la Exposición Industrial de Oporto, en 1887 con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas reumáticas, escofulosas y de la piel, simples ó diafésicas, es el mas autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Almería, Botica de Santo Domingo de D. J. Vivas Pérez. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento.

## Denticina infalible.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la denticion, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 rs; que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y Almería.

## Problema Colon.

Tan sencillo como el HUGO de COLON es el separar los dos eslabones una vez sabido el secreto que revela la figura de la derecha.

Depósito en esta plaza, Sres. Carmona y compañía.